

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)



@DefensaEc

Nos perfeccionamos constantemente para el cumplimiento de nuestras misiones. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Felicidades al Sistema de Museos de Quito 🇪🇨 por la coordinación de este evento que convocó a más de 30 museos y centros culturales en 2 jornadas de aprendizaje y diversión. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Wagner Bravo: "Se ha determinado que tiene que haber mano dura". Expreso

El Gobierno ha estado dando los pasos correspondientes para tranquilizar al país. Fue una dejadez que tuvieron en 15 o 20 años. El Gobierno ha ido tomando acciones. Lo que hay que entender es que ante los años que pasaron tampoco la solución es inmediata. Esto se ha ido haciendo con el incremento de policías, el apoyo con la ley del uso progresivo de la fuerza. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas continúan realizando estrictos controles para evitar contrabando de combustibles. Multimédios.com

Efectivos de las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Batallón de Infantería de Marina No. 11 "San Lorenzo" llevaron a cabo una operación fluvial en el sector El Bajito - Pampanal de Bolívar, en Esmeraldas, donde se logró detectar una embarcación que transportaba presumiblemente combustible, a una milla de la costa frente a Pampanal de Bolívar. [Ver más](#)



Operativo contra minería ilegal decomisó 327 gramos de presunto material aurífero. Expreso

El operativo en conjunto que realizó las Fuerzas Armadas (FF. AA.) y la Policía Nacional en los sectores de: San Lorenzo, Sinchiwaira y Musulla, provincia de Orellana, logró la incautación de maquinaria y la detención de un ciudadano. Participaron mil servidores. [Ver más](#) Nota Referente



Ecuador destruye maquinaria de minería ilegal que operaba en la Amazonía. El Comercio

El Gobierno de Ecuador destruyó maquinaria y otra infraestructura utilizada por grupos que explotan minerales de forma ilegal en una zona aurífera de la provincia amazónica de Orellana. [Ver más](#) [El Telégrafo](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

La Fiscalía reformulará cargos en contra de un policía por presunto femicidio. El Universo

Fiscalía solicitó la fecha y hora para una audiencia de reformulación de cargos en contra de un servidor policial. El presunto delito por el que sería procesado cambiaría de tentativa de femicidio a femicidio, una vez que la víctima falleció en un hospital de Quito este 4 de mayo. [Ver más](#)



La Policía aprehende a sujeto con explosivos afuera de un centro comercial. Expreso

Durante la noche de este sábado 6 de mayo de 2023, la Policía Nacional aprehendió a un sujeto que se movilizaba con artefactos explosivos. El suceso ocurrió en los exteriores de un reconocido centro comercial de Guayaquil, ubicado en la avenida 25 de Julio y Ernesto Albán. [Ver más](#)



Dos fallecidos por derrame de químico en un centro comercial de Cumbayá. El Comercio

El jefe de Bomberos de Quito, Esteban Cárdenas, informó que dos personas fallecieron y una resultó herida por un derrame de percloroetileno, en un centro comercial de Cumbayá, este sábado 6 de mayo de 2023. [Ver más](#) Nota Referente [El Universo](#)



Siete trabajadores de dos haciendas de Pasaje y Machala fueron asesinados. El Universo

En el interior de un camión y a un costado de la vía quedaron los cuerpos de cinco hombres que trabajaban como jornaleros en una hacienda bananera ubicada en la parroquia La Peaña, cantón Pasaje, en la provincia del El Oro. [Ver más](#)



Carteles usan 'caletas móviles' para evadir a la Policía en Manabí. Primicias

Con apoyo de la Unidad Nacional de Investigación Antidrogas con Coordinación Europea (Uiace), los agentes han determinado que la organización mueve los cargamentos de un lugar a otro "por varias ocasiones para perder el rastro de cualquier trabajo investigativo". [Ver más](#)



Supuesto delincuente recibió justicia indígena en Imbabura. El Comercio

Ciudadanos de una comunidad indígena capturaron a un desconocido que supuestamente pretendía robar un domicilio, en Imbabura. Los moradores amarraron de pies y manos al desconocido a un poste de luz y posteriormente le empezaron a pegar. [Ver más](#)



¡Cuidado!, hay falsos policías y agentes de tránsito que roban y secuestran. Conozca las formas de evitarlo. El Universo

Era un carro todoterreno blanco que circulaba por la Alborada, en el norte de Guayaquil, y un supuesto policía lo detiene. Este agente simula una revisión en la parte delantera del vehículo y se dirige a la puerta del conductor. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

A través de la Brigada de Selva No. 19 "Napo" realizando operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en la parroquia. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

<p>@ISSFA_ECUADOR Extiende su nota de pesar por el fallecimiento de nuestro afiliado, Paz en su tumba. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial Jóvenes ecuatorianos acuden con entusiasmo y patriotismo al Servicio Militar en el Centro de Movilización Imbabura. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial Jóvenes ecuatorianos acuden con entusiasmo y patriotismo al Servicio Militar en la Brigada de Seva 19 NAPO. Ver más</p>	
<p>Más de 3 300 vinculados a carteles mexicanos, detenidos en EE.UU. por la DEA. El Comercio La agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA, en inglés) informó este 5 de mayo de 2023 que en el último año ha arrestado en territorio estadounidense a 3 337 personas vinculadas a los mexicanos Cartel de Sinaloa y Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) por tráfico de fentanilo. Ver más</p>	
<p>Con su aprobación en picada, Gustavo Petro cambia de rumbo. Jorge Ortiz. Primicias ¿Hacia dónde irá Colombia con Petro? Tomará el camino de un socialismo moderado como el de Brasil o se verá tentado a girar hacia el populismo ideológico al estilo del Socialismo del Siglo XXI. En su nueva vídeo columna, Jorge Ortiz analiza las opciones de Petro. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Informe que no recomienda juicio político contra Guillermo Lasso no fue aprobado. El Comercio El pedido para que la Comisión de Fiscalización aprobara el informe que no recomendaba el juicio político contra el presidente, Guillermo Lasso, alcanzó cuatro votos a favor y cinco en contra. La sesión terminó entre gritos y reclamos de la oposición este sábado 6 de mayo del 2023. Ver más</p>	
<p>¿Cuándo decidirá la Asamblea Nacional si continúa el juicio político a Lasso?. El Comercio La suerte de Guillermo Lasso se decidirá en el Pleno de la Asamblea Nacional, una vez que en la Comisión de Fiscalización no hubo los votos para aprobar el informe que no recomendaba el enjuiciamiento político contra el Primer Mandatario este sábado, 6 de mayo del 2023. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

Informe que no recomienda juicio político contra Guillermo Lasso no fue aprobado. El Comercio

El pedido para que la Comisión de Fiscalización aprobara el informe que no recomendaba el juicio político contra el presidente, Guillermo Lasso, alcanzó cuatro votos a favor y cinco en contra. La sesión terminó entre gritos y reclamos de la oposición este sábado 6 de mayo del 2023. [Ver más](#) Nota Referente [La Hora](#) [La República](#) [El Telégrafo](#)



Pleno de la Asamblea Nacional definirá si llama o no a juicio político al presidente Guillermo Lasso. El Universo

La Comisión de Fiscalización no pudo aprobar el informe motivado que recomendaba no enjuiciar políticamente al presidente de la República, Guillermo Lasso Mendoza, y será el pleno de la Asamblea Nacional quien defina si llama o no a juicio al primer mandatario. Para ello, se necesita 70 votos. [Ver más](#)



UNES y PSC no logran desbloquear informe que recomienda no enjuiciar al presidente Guillermo Lasso. El Universo

A las 10:16 de este sábado 6 de mayo, con la presencia de todos los asambleístas integrantes de la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional, se instaló la sesión para conocer el informe borrador motivado sobre la solicitud de juicio político al presidente de la República, Guillermo Lasso Mendoza, acusado de presunto peculado. [Ver más](#)



La recomendación de parar el juicio político a Lasso, sin votos en Fiscalización. Expreso

El informe elaborado por el equipo técnico de la presidencia de la Comisión de Fiscalización que recomendaba no seguir con el juicio político al presidente Guillermo Lasso, no tuvo este 6 de mayo de 2023 los votos suficientes para su aprobación. [Ver más](#)



La seguridad, un compromiso que cae en saco roto. Expreso

Más medidas con resultados inciertos. Pese al nuevo esfuerzo del régimen del presidente Guillermo Lasso de frentear la creciente ola de inseguridad con la declaratoria del terrorismo como una amenaza latente para el Estado ecuatoriano, las dudas de su efectividad (como en otras decisiones lideradas por el mandatario) vuelven a surgir por las fallas aún vigentes en el resto de eslabones de la cadena de instituciones públicas que buscan imponer la paz y el orden. [Ver más](#)



Credit Suisse comprará bonos de Ecuador que valen USD 1 628 millones. El Comercio

El banco suizo Credit Suisse comprará bonos de Ecuador con valor nominal de USD 1 628 millones como parte de una operación de refinanciación más amplia para canalizar ahorros y promover esfuerzos de conservación y sostenibilidad" en el país andino. [Ver más](#)



¿Quién dolarizó la economía de Ecuador?. El Comercio

La economía de Ecuador se transformó cuando el expresidente Jamil Mahuad decidió implementar el dólar, que sigue vigente en el país, como moneda oficial. La medida se adoptó el 9 de enero del 2000 por el Banco Central. [Ver más](#)



Wilman Terán: 777.730 causas están represadas en el sistema judicial. La Hora

El presidente del Consejo de la Judicatura (CJ) Wilman Terán, evaluó la situación actual de la Función Judicial que enfrenta, dijo, una serie de problemas e inconvenientes que impiden prestar un servicio eficiente a la ciudadanía. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

Hay que estar listos para más desafíos sanitarios tras la covid, dice experta. La República

Una vez que la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el fin de la emergencia sanitaria por la covid-19, la humanidad debería prepararse para encarar nuevos desafíos sanitarios, sobre todo los relacionados con el cambio climático, según opinó la epidemióloga ecuatoriana Catalina Yépez. [Ver más](#)



Protesta en Vía a la Costa para exigir salida de las canteras y mayor protección ambiental. El Comercio

Moradores de diferentes urbanizaciones ubicadas en la Vía a la Costa, norte de Guayaquil, realizaron un plantón para exigir la salida de las canteras que funcionan en la zona debido al impacto ambiental que tienen. [Ver más](#)



OPINIÓN

Conaie ni derechas ni izquierdas LUIS MONTALUISA. El Comercio

Cuando fundamos CONAIE en 1986, se estableció posición autónoma frente a partidos políticos. La derecha utiliza creencias religiosas para dominar. Las izquierdas: URSS, China, etc. concentraron el poder en caudillos: millones de muertos. En Cuba hubo campos de concentración para homosexuales, etc. Escogimos tercera vía más allá de dualidad populista. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Demasiados adioses MONSEÑOR JULIO PARRILLA. El Comercio

Dicen los psicólogos (y el sentido común) que vivir conectados, sobre todo con la familia, los amigos y la comunidad, es garantía de felicidad. Conectados no significa vivir abrumados por personas, ideologías, noticias o tecnologías al uso. También en este tema, como en tantos otros, el abuso o las dependencias pueden volverse tóxicas y dañinas, destructivas del equilibrio personal y social. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Voto y ortiga ALFREDO ASTORGA. El Comercio

Churuchumbi disparó con fuerza. Como Coordinador de Pachakutik (no en firme aún) amenazó a sus legisladores: justicia indígena a quien salve a Lasso, a quien desobedezca a la CONAIE. Al parecer, se esperan expulsiones, reprensiones públicas, baños helados, ortiga en el cuerpo. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

La soberanía alimentaria Nila Velázquez. El Universo

Las reflexiones sobre lo que significa el Día del Trabajo me acompañaron durante toda la semana. En realidad es un homenaje a quien realiza el trabajo, es decir, a todos los seres humanos: los obreros, los artesanos, los oficinistas, los artistas, los científicos, los profesionales, los agricultores, todos los que lo hacen dentro de las normas legales y los que se ven obligados. [Ver más](#)



La inseguridad: los factores externos. WILLINGTON PAREDES. Expreso

Siempre han existido factores externos incidiendo en los países. Están desde que la sociedad se planetarizó: viajes de circunnavegación, descubrimientos, creación del mercado mundial, comunicación planetaria, etc. Por lo tanto, los factores externos tienen más de 500 años. Pocos los consideran como actuantes en variadas situaciones, coyunturas y procesos internos. Su incidencia y acción hoy actúan en la crisis de inseguridad. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

¿La represión como respuesta?. JOSÉ DE LA GASCA. Expreso

El Decreto Ejecutivo #730 tomó como base la resolución del Consejo de Seguridad Pública del Estado (Cosepe), por la cual se declaró al terrorismo como amenaza que atenta contra el Estado y su seguridad integral. Esta declaratoria fue precedida de informes de inteligencia y todo lo 'necesario' para fundamentarlo. O eso creemos. [Ver más](#)



Drogas: Remolino diabólico y su legalización. Manuel Castro M. La Hora

El narcotráfico ha sido calificado como un "remolino diabólico" porque atrae con la increíble fuerza por la abundancia del dinero fácil, no solo a pobres, jóvenes, desempleados, sino a gobernantes, políticos, jueces. [Ver más](#)



¿Esto es lo que quería, señor Iza?. Ugo Stornaiolo. La Hora

Señor Iza: usted se cree el dueño del país. Nada le cuadra, excepto lo que se ajusta a su proyecto de socialismo indoamericano, alucinación basada en textos mal leídos de José Carlos Mariátegui, inspirador del movimiento terrorista peruano Sendero Luminoso. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Inundaciones en la costa perjudica al sector arrocero. Teleamazonas



Atención en el Registro Civil para obtener el pasaporte. Teleamazonas



Regularización de migrantes Venezolanos en el país. Teleamazonas



Derrame de químico en centro comercial de cumbaya en la ciudad de Quito. Ecuavisa



Asesinatos en Machala-Pasaje-EL Oro y sicariato fuera del colegio en Guayaquil. Ecuavisa



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 7 de mayo de 2023

<p>Juicio político al presidente Lasso, mesa no aprobó la moción de no enjuiciar al presidente. Ecuavisa</p>	
<p>Atención del registro civil en el país en jornada especial. Ecuavisa</p>	
<p>Control de FF.AA en la ciudad de Quito. Teleamazonas</p>	
<p>Decomiso de droga en la Concordia. Teleamazonas</p>	
<p>Asesinatos en Machala. Teleamazonas</p>	
<p>Operativo conjunto de FF.AA y Policía Nacional contra la minería ilegal en el sector de San José de Guayusa en la provincia de Orellana. Teleamazonas</p>	
<p>Sesion de la Asamblea Nacional CON RESPECTO AL JUCIO político y los plazos que deben transcurrir. Teleamazonas</p>	